



志茂田中だより

<https://www.ota-school.ed.jp/shimoda-js/>

令和8年2月5日発行 10号
大田区立志茂田中学校
大田区西六郷1-4-10
TEL 03-3732-9318

「探究成果の発表」

副校長 宮澤 慎二

暦の上では春とはいえ、まだ寒い日が続いております。先日はご多忙の中、本校の文化祭（展示発表会）に約700名の保護者の皆様がご来校いただき、誠にありがとうございました。

今回の展示発表を通して、生徒たちは相互の作品を鑑賞する機会をもちます。そのなかで、「これは凄いな」ということや、わくわくするような体験を多くしてもらいたいと思います。

これにはモチベーションの理論が関係しています。私たちが行動するときのモチベーションには、大きく二つのタイプがあるといわれています。一つは接近のモチベーションです。これは、わくわくする気持ちに支えられた「もっと知りたい」、「できるようになりたい」という内側からの興味・関心に支えられたモチベーションです。このモチベーションは、探究したい目標が明確にあるため、達成するまで粘り強く長期的に働くモチベーションです。

もう一つが、回避のモチベーションです。「失敗したくないな」、「避けたいな」という外的な影響により回避したい気持ちを原動力としています。このモチベーションは、短期的に大きな力を生みますが、緊張状態は長続きしないため、持続しにくいという特徴があります。また、回避することだけを考えていると、何をしたいのかという目標が育たないという特徴があります。

そのため本校では、この接近のモチベーションを大切にしています。そして、その先にある自己をみつめたキャリアプランの具体化を図っていきたいと思います。

年度末になりましたが、引き続き本校の教育活動に御協力のほど、何とぞよろしくお願ひします。

2月の主な予定

2日(月)	振替休業日 都立推薦発表(3年)	16日(月)	生徒朝会 学校運営協議会
4日(水)	区教研5カット 連合技家展示(始)	⑤⑥がん教育(2年)	
5日(木)	特別支援教育研究部講習会 14:00～ 都立一般出願情報入力・書類提出期間終	17日(火)	補習教室 特支連合作品展始
6日(金)	小6体験授業 ④⑤⑥カット 漢検3回目	18日(水)	補習教室 学校安全衛生委員会
9日(月)	専門委員会2カット 連合技家展示終	19日(木)	避難訓練(Jアラート) 補習教室
10日(火)	社会科見学(1年) 私立一般入試 安全指導	20日(金)	新入生保護者説明会 ②⑥カット
11日(水)	建国記念の日 私立一般入試	24日(火)	学年末考查(英・技家・音)
13日(金)	評議委員会	25日(水)	学年末考查(国・理・美)
		26日(木)	学年末考查(数・社・保体)
		27日(金)	校外学習(1組) 笑顔と学びのプロジェクト(3年)

文化祭（展示発表）

1月30日（金）、31日（土）に文化祭（展示発表）が体育館で行われました。会場には国語科、英語科、美術科、技術科、家庭科などの各教科の授業での取り組みや、各学年の行事で行った学習の成果や総合学習の発表、部活動（イラスト部、サイエンス部、ハンドメイド部、美術部）で制作した作品、特別支援学校副籍交流生徒の作品が展示されました。見学時間には作品の細部や解説まで熱心にじっくり見たり、作品について、仲間とあれこれ語りながら和気あいあいと見たり、生徒たちはそれぞれ自分なりに鑑賞を楽しんでいました。



30日（金）の午後には、志茂田小学校の2年生の児童が本校の中1年生と一緒に鑑賞を行いました。優しく声をかけ、誘導する頼もしい姿が見られました。

また、たった2日間の展示発表ですが、年末から準備が始まり土曜の放課後の片付けまで、文化祭展示発表の部の実行委員を中心に、多くの生徒達が携わり会場を作り上げてくれました。見えない所で主体的に、細やかな気配りをしながら行動することができる生徒達を誇りに思います。

保護者の方々、小学校の児童や地域の皆様、学校関係者の方々など多くの方々にお越しいただきご覧いただきました。ありがとうございました。

オーケストラ鑑賞教室（2年）

1月21日（水）の午後に、2年生が大田区民ホール（アプリコ）にてオーケストラ鑑賞を行いました。

クラシックになじみがない人でも一度は耳にしたことのあるベートーベンの「交響曲第5番」（運命）やモーツアルトの「アイネ・クライネ・ナハト・ムジーク」から歌曲の「トゥーランドット」までたくさんの名曲の美しい演奏を堪能することができました。

さらに、指揮者の方から演奏曲の興味深いエピソードを聞き、演奏者の方々から使用した楽器の紹介もあり、生徒は楽しく深く学ぶことができたようです。

社会科見学（2年）

2学年は、1月27日（火）に社会科見学で都内巡りと企業訪問を行いました。都内巡りでは、伝統文化・海外文化・AIの視点から文化体験や都内散策を行いました。企業訪問では100年続く企業を訪問し、その企業が長く続いている理由やベストセラー商品の特徴など、様々なことを学んできました。班構成も各クラスの生活班ではなく、1組を含めた学年全体でクラス関係なく班を構成しました。最初はぎこちない会話だった班も多くありましたが、蒲田駅の最終チェックポイントでは、すっかり打ち解けた班が多くみられました。様々なトラブルや予想外のことが起こった班もありましたが、社会科見学を通じてクラスの垣根を超えた関係が芽生えたのかなと思います。また今回の社会科見学では体験場所や昼食場所を生徒自身で予約する、ということにも取り組みました。普段電話で予約する機会が少ないため緊張する様子が見られましたが、すべての班が無事予約をすることができ、昼食やそれへの文化体験を楽しんでいました。

この社会科見学を通して学年としての絆を深め、進級してほしいと学年一同願っております。



（株）日本橋西川

浅草たいやき工房求楽

書き初め展・席書会

1月29日（木）の午後に、池上会館にて席書会を行いました。大田区の各中学校から代表1名の生徒が参加しました。講師の先生からは、「筆には書く人の心がすべて表れる」というお話をありました。お手本通りに書くことが正解ではなく、自分の心に従って書く書道の良さに改めて気づかされる1日でした。

